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 局 別 審 査 

 

１ 田 中 ゆ き 委員（立国フ） 

 

１ 令和２年度予算総括について 

（１）予算編成にあたっての考え方について伺いたい。 

 

２ 子どもに対する防火・防災教育について 

（１）小学生に対する防火・防災教育の内容について伺いたい。 

（２）教育実績について伺いたい。 

（３）幼年期の防火・防災教育の現状と課題について伺いたい。 

（４）今後の取組の考え方について伺いたい。 

 

３ 防火・防災絵本の活用について 

（１）絵本製作の目的と経緯について伺いたい。 

（２）絵本の内容について伺いたい。 

（３）作成した絵本の活用方法について伺いたい。 

（４）自然災害をテーマとしたアイテムを活用した啓発を進めるべきと考えるが、 

見解を伺いたい。 

 

４ 消防音楽隊について 

（１）令和元年の活動実績について伺いたい。 

（２）今後の音楽隊の活躍に期待される役割について、副市長に伺いたい。 

 

５ 救急ワークステーションの整備を踏まえた救急救命士教育体制の充実強化につ 

いて 

（１）救急ワークステーションの設置目的と経緯について伺いたい。 

（２）救急ワークステーションの施設概要について伺いたい。 

（３）救急ワークステーションの今後の施設稼働予定について伺いたい。 
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（４）救急ワークステーションで実施する新たな教育内容について伺いたい。 

（５）救急ワークステーションに期待する効果について伺いたい。 

 

６ 女性消防団員と学生消防団員の入団促進について 

（１）現在の女性消防団員の人数と割合について伺いたい。 

（２）女性消防団員が活躍しやすい環境づくりへの取組について伺いたい。 

（３）女性消防団員の活躍実績について伺いたい。 

（４）本市消防団における学生消防団員の入団状況と課題について伺いたい。 

（５）女性消防団員と学生消防団員の入団促進を強化することが重要と考えるが、 

見解を伺いたい。 

 

７ 携帯電話等からの要請場所が不明確な緊急通報への対応について 

（１）携帯電話やスマートフォンからの通報状況について伺いたい。 

（２）携帯電話等から通報があった際の聴取要領について伺いたい。 

（３）スマートウォッチなど緊急通報機能を備えた機器からの通報で会話ができな 

い場合の対応について伺いたい。 

（４）今後の多様化する119番通報手段に対する考えについて伺いたい。 
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２ 行 田 朝 仁 委員（公明党） 

 

１ 消防通信指令システム設備の更新に伴う災害対応力の向上について 

（１）更新する設備の主な特長について伺いたい。 

（２）大規模災害時などを見据えて備える機能について伺いたい。 

（３）設備更新に対する所感について伺いたい。 

 

２ 横浜北西線の防災体制について 

（１）消防局のこれまでの取組について伺いたい。 

（２）横浜北西線における道路管理者との協力内容について伺いたい。 

（３）横浜北西線トンネルに設置されている防災機能について伺いたい。 

（４）開通に向けた今後の取組について伺いたい。 

（５）降灰による消防活動上の課題について伺いたい。 

（６）火山噴火時の降灰対応について、副市長に伺いたい。 

（要望）あらゆるケースに対応できるよう関係機関と連携強化するとともに、きめ 

細かな防災対策を図るよう要望する。 

 

３ 救急需要対策について 

（１）青葉区における救急出場件数の推移について伺いたい。 

（２）令和元年中における日中と日中以外の救急出場件数について伺いたい。 

（３）日勤救急隊の概要について伺いたい。 

（４）日勤救急隊の運用効果と24時間体制の救急隊と比較した利点について伺いた 

い。 

（５）今後の救急需要対策の考え方について伺いたい。 

（要望）今後も救急需要対策を着実に進めるよう要望する。 

 

４ 消防職員の人材確保について 

（１）過去10年間の採用者数について伺いたい。 

（２）今後10年間の職員採用計画について伺いたい。 
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（３）受験者を増やしていくための工夫について伺いたい。 

（４）辞退者を１人でも減らせるよう、更に工夫した取組が必要と考えるが、見解 

を伺いたい。 

（要望）職員の処遇改善も含めて、今まで以上に様々な工夫に取り組むよう要望す 

る。 

 

５ 消防団の充実強化について 

（１）消防団員の職業の構成について伺いたい。 

（２）多くの消防団員が訓練等に参加できるための取組について伺いたい。 

（３）消防団活動充実強化費の活用について伺いたい。 

（４）国が示す消防団の装備品の配備状況について伺いたい。 

（５）あらゆる災害に対応できる消防団員の育成について伺いたい。 
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３ 荒 木 由美子 委員（共産党） 

 

１ 消防力の整備について 

（１）国の整備指針における本市の消防署所及び消防ポンプ自動車の指標と充足率 

について伺いたい。 

（２）消防署所及び消防ポンプ自動車の充足率が国の整備指標に届いていないため、

1 0 0％に達成すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（３）本市の整備指針も人口規模による国の整備指標に合わせるべきと考えるが、 

見解を伺いたい。 

（４）国の整備指針に合わせて予算編成するべきと考えるが、副市長の見解を伺い 

たい。 

（５）市民の安全・安心を守るために、国の整備指標を達成する努力をするべきと 

考えるが、副市長の見解を伺いたい。 

（６）令和２年度予算における車両更新の内訳について伺いたい。 

（７）更新基準年数を経過した車両の台数及び過去３か年における車両更新状況の 

推移について伺いたい。 

（８）更新車両の予算額、決算額について伺いたい。 

（９）消防力強化のため、必要な署所の整備や消防車両の更新、充足のための予算 

は増やすべきと考えるが、副市長の見解を伺いたい。 

 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ダイヤモンド・プリンセス号で発症した患者の病院搬送に関する消防局の対 

応について伺いたい。 

（２）ダイヤモンド・プリンセス号における活動隊員の装備レベルについて伺いた 

い。 

（３）感染した消防職員・同僚・家族への対応について伺いたい。 

（４）新たなウイルスに対する消防職員の安全対策について伺いたい。 

（５）新型コロナウイルスに関する国、県との連携と要望について伺いたい。 

（６）消毒施設のない署所の改善状況及び今後の整備の見込みについて伺いたい。 
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（７）救急消毒室整備1 0 0％とするために予算を増やすべきと考えるが、副市長の 

見解を伺いたい。 

 

３ 消防訓練センターの改修等について 

（１）過去３年間の改修内容と執行額について伺いたい。 

（２）令和２年度予算における女性用寝室等の改善内容について伺いたい。 

（３）訓練センター改修費について、もっと予算を増やすべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

（４）グラウンド改修も早期に行うべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

４ 消防団について 

（１）消防団員の確保状況及び達成率について伺いたい。 

（２）新入消防団員への装備の支給状況について伺いたい。 

（３）全消防団員へ制服を貸与するべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（４）消防団員への装備品に対する国の補助について伺いたい。 

（５） 国に対し、消防団員の装備品への補助を増やすよう要望するべきと考えるが、

副市長の見解を伺いたい。 

（６）消防団員の資格章を作成した経緯について伺いたい。 
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４ 伊 波 俊之助 委員（自民党） 

 

１ 救急体制の充実強化について 

（１）救急出場件数増加の主な要因について伺いたい。 

（２）中期４か年計画で指標としている救急自動車の更新整備50台の達成状況につ 

いて伺いたい。 

（３）83隊以上に増隊していく考えについて伺いたい。 

（４）今後の救急救命体制の充実強化に向けた考えについて、副市長に伺いたい。 

（要望）実働救急車、非常用救急車に関わらず、保有する全ての救急車が常に万全

な状態で稼働できるよう維持するために、計画どおり確実に更新整備を進め

るよう強く要望する。 

（要望）救急救命体制の充実強化は重要な社会要請であり、生命に関わる最も優先 

度の高い事業の一つとして、着実に前進することを強く要望する。 

 

２ 高齢者に対する火災予防対策の推進について 

（１）高齢者に対する火災予防の主な取組と実施状況について伺いたい。 

（２）高齢者に対する火災予防対策に関する課題認識について伺いたい。 

（３）高齢化の進展を踏まえると、関係局と連携した取組が必要と考えるが、副市 

長の見解を伺いたい。 

 

３ 東京2020オリンピック・パラリンピックに向けた消防対策について 

（１）ラグビーワールドカップ2019™の警備を終えての所感について伺いたい。 

（２）災害現場における外国人への対応について伺いたい。 

（３）東京2020大会組織委員会との連携について伺いたい。 

（４）テロ災害に向けた取組について伺いたい。 

（５）安全・安心な開催支援に向けた決意について伺いたい。 

 

４ 都心臨海部の発展に対する消防体制について 

（１）都心臨海部を管轄する消防署所と消防艇の配置状況について伺いたい。 
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（２）更新対象となる消防艇まもりの現状について伺いたい。 

（３）更新艇が目指す姿について伺いたい。 

（４）更新することにより強化される装備について伺いたい。 

（５）都心臨海部周辺における消防力の変遷について伺いたい。 

（６）都心臨海部の発展に対する消防行政の需要について伺いたい。 

（７）都心臨海部の発展に対する消防としての課題認識について伺いたい。 

（８）都心臨海部の課題を踏まえた消防体制の考え方について伺いたい。 

（９）都心臨海部における消防体制の強化は、関係局と緊密に連携して進めていく 

べきと考えるが、副市長の見解を伺いたい。 

（要望）消防体制の強化には、必要な予算を投じて、時期を逸することなく、早急 

に進めることを強く要望する。 
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５ 伏 見 幸 枝 委員（自民党） 

 

１ 消防本部庁舎等整備事業について 

（１）移転整備した保土ケ谷消防署の機能強化について伺いたい。 

（２）令和２年度の消防本部庁舎整備に係る取組について伺いたい。 

（３）消防本部庁舎の整備手順について伺いたい。 

（４）消防本部庁舎の構造と規模について伺いたい。 

（５）消防本部庁舎の主な機能強化について伺いたい。 

（６）消防本部庁舎整備の着工を目前に控えた所感について、副市長に伺いたい。 

 

２ Ｎｅｔ1 1 9緊急通報システム導入の進捗状況について 

（１）現在の進捗状況について伺いたい。 

（２）市民への周知方法について伺いたい。 

（３）広報における課題について伺いたい。 

（４）運用開始を目前に控えた考えについて伺いたい。 

 

３ 消防団への加入促進について 

（１）改選期の退職状況について 

ア 改選期における消防団員の退職について伺いたい。 

イ 改選期と改選期以外の年度末の退職者数について伺いたい。 

ウ 充足率を維持する取組について伺いたい。 

（２）外国人の消防団員としての任用について 

ア 外国人の消防団員への任用の背景について伺いたい。 

イ 外国人の消防団員の活動内容について伺いたい。 

ウ 在住する外国人に対する防災知識等の普及にも、外国人消防団員は必要と 

考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）外国人消防団員の活動を充実するには、外国人消防団員の方が自らの役割

を十分理解することが求められるため、消防局として、しっかりとサポート

をするよう要望する。 
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４ 横浜市民防災センターにおける市民啓発の取組について 

（１）中期４か年計画における指標の達成状況について伺いたい。 

（２）風水害に対する市民啓発の重要性について伺いたい。 

（３）自然災害に対する市民の意識啓発を、市民防災センターを活用して更に推進 

していくべきと考えるが、副市長の見解を伺いたい。 

 

５ 防火・防災絵本の製作について 

（１）共創事業とした理由について伺いたい。 

（２）絵本を通じて伝えたいことについて伺いたい。 

（３）女性消防団員のアドバイスを活かした点について伺いたい。 

（４）今後の展開に期待することについて、副市長に伺いたい。 
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